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“Tudo fomos nós que fizemos” 
 “Foi a primeira vez que participei de um 
congresso do Suport-ES e foi o primeiro 
também desta diretoria. Achei bastante 
organizado, mesmo com toda a correria, 
porque tudo fomos nós que fizemos. Foi 
uma experiência boa para ter mais 
convívio com os diretores fora do 
ambiente de trabalho. Foi interessante 
participar da elaboração do estatuto, que 
aborda toda uma questão jurídica.” 
Andressa Paula de Oliveira, funcionária 
do Suport-ES 
  

 

O debate democrático marcou o V Congresso dos Trabalhadores 
Unificados da Orla Portuária, que aconteceu no Hotel Praia 
Grande, em Fundão, nos dias 21 e 22 de maio. 
Diretores e delegados eleitos discutiram e deliberaram sobre o 
Estatuto do Suport-ES, que vai passar por uma reformulação de 
acordo com as propostas definidas no evento.  
O momento foi muito especial, porque deu a oportunidade a 
todos de participar, sugerir e conhecer como funciona a nossa 
entidade. O texto final está sendo elaborado e logo divulgaremos 
em nosso site para que os companheiros possam conferir as 
mudanças que todos ajudaram a construir. 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Acesse nosso site: www.suport-es.org.br 

SUPORT-ES PERMANENTEMENTE EM DEFESA DO PORTUS E DOS PORTOS PÚBLICOS. 

O PORTUS É PATRIMÔNIO DOS PORTUÁRIOS E OS PORTOS PÚBLICOS DO POVO BRASILEIRO. 

 

 

“Pude contribuir”  
“Foi o primeiro congresso que 
participei e achei o sindicato e os 
companheiros muito atuantes. É 
importante conhecer e participar da 
estrutura sindical. Isso me tocou. 
Não imaginava que havia tanta 
informação no estatuto. Foi bom 
porque pude contribuir para redigir 
o novo estatuto.” 
José Alves de Souza, aposentado 
 “Ampliar o conhecimento” 

 “É a primeira vez que participo de um 
congresso do Suport-ES. Para mim, o 
congresso foi uma aprendizagem. Uma 
experiência para ampliar o 
conhecimento sobre a estrutura sindical 
e conhecer a abrangência do sindicato, 
saber até onde pode chegar, conhecer 
suas responsabilidades.” 
Bruno de Assunção, Sotecplast 
 

“Muita compreensão” 

 
“O congresso foi muito bom. Estou 
descobrindo coisas que eu não 
conhecia. É bom porque todo 
congresso é uma coisa nova. A 
participação também foi muito boa, 
com espaço para todos falarem e 
muita compreensão. É necessária 
essa mudança no estatuto para 
estarmos preparados lá na frente.” 
 

“Democracia” 
“Foi a primeira vez que 
participei e foi muito 
proveitoso. Os debates 
foram muito bons e a 
democracia esteve sempre 
presente. Foi bom 
aprofundar o 
conhecimento sobre o 
estatuto e vivenciar isso 
para se ter mais visão do 
trabalho. Já participei de 
debates comunitários e 
tenho afinidade com isso. 
Com essa participação, o 
estatuto atende as 
necessidades de todos.” 
Carlos Eduardo Fernandes 
Santos, controlador de 
carga do TVV 
 

“Interesse dos companheiros” 
 “O congresso foi interessante e 
construtivo, por se tratar de um evento 
que fortalece o sindicato e suas práticas. 
Trata do futuro e das mudanças que 
estamos vivendo. Os debates foram 
produtivos e democráticos, com o 
envolvimento e interesse dos 
companheiros. A classe parece estar 
comprometida e quer estar preparada 
para enfrentar as mudanças com um 
sindicato mais estruturado. Isso mostra 
consciência.” 
Rafael Pinheiro Ferreira, técnico de 
operações portuárias da Codesa 
 

“Gestão mais aberta” 
 “Os debates foram ótimos 
e muito produtivos. Sou 
sindicalizado há 12 anos e é 
a primeira vez que participo 
de um congresso para 
conhecer o estatuto dessa 
forma, podendo opinar e 
votar como delegado. 
Estava muito organizado e 
dá para perceber que esta 
gestão está mais aberta 
com a categoria, afinal, o 
estatuto diz respeito aos 
associados.” 
Renato Vidal Vieira, 
operador de equipamento 
portuário em Portocel 
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